

# EL PALLARÉS

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO

AÑO VI. Número suelto 5 cént. LÉRIDA. SABADO 23 de JUNIO de 1900. Número suelto 5 cént. NÚM. 1745

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Al mes, 1 peseta 50 céntimos.—Tras mesa, 3 pesetas 50 céntimos en España pagado en la Administración, girando ésta 4 pesetas trimestre. Tres meses, 8 ptas.—Seis meses, 15 id.—Un año, 28 id. en Ultramar y Extranjero dago anticipado en metálico sellos ó libranzas.

## DIRECCIÓN Y REDACCIÓN: PAHERIA, 3, 2.º

Administración: Sres SOL Y BENET, Mayor, 19.  
Los originales deben dirigirse con sobre al Director.  
Todo lo referente á suscripciones y anuncios á los Sres. Sol y Benet, Imprenta y Librería, Mayor, 19.

## PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Los suscriptores. . . 5 céntimos por línea en la 1.ª plana y 25 céntimos en la 1.ª  
Los no suscriptores. . . 10 . . . . . 50 . . . . .  
Los comunicados á precios convencionales.—Esquelas de defunción ordinarias 10 ptas., de mayor tamaño de 10 á 50.—Contratos especiales para los anunciantes

En la época de la Dentición se salvan los niños con la

### DENTICINA ABADAL

Fortalece los niños, corrige las irritaciones intestinales, favorece la expulsión de la baba y facilita la salida de los dientes, evitando sus complicaciones.

Caja 1'50 pesetas

Jarabé para la dentición

Frasco 2 pesetas

Granulados de todas clases, y especiales *Antiherpético* y *Depurativo*, *Antineurálgico*, *Antidispéptico* y *antigastrálgico*; Elixires, jarabes y vinos medicinales. *Magnesia efervescente aromática*, al anís, limón ó vainilla. Específicos del país y extranjeros.

Farmacia y Laboratorio del DOCTOR DON ANTONIO ABADAL Y GRAU, Plaza de la Constitución, número 18.—LÉRIDA.

Los enfermos del Estómago y del vientre se alivian y se curan con el

### Elixóide estomacal tridigestivo

del Dr. Abadal

Remedio eficaz para combatir las dispépsias y gastrálgias. Calma el dolor del estómago, llamado vulgarmente *mal de cor*, los vómitos, diarreas, acideces ó *cor agre*, y favorece la digestión.

Frasco 4 pesetas

Los anémicos, neurasténicos, convalecientes y los que no tienen apetito deben hacer uso del

### Elixir tónico-nervioso reconstituyente

del Dr. Abadal

Alimento reparador y reconstituyente múltiple para las personas débiles ó que por cansancio físico ó intelectual necesitan restaurar fuerzas.

Frasco 4 pesetas

Las personas cuidadas de la Boca emplean el

### Elixir dentífrico de San Juan.

Conserva la boca sana, fresca, robusta y aromática, reencarna las encías, evita los flemones, calma el dolor de muelas y destruye la caries por su poder antiséptico.

Frasco 1'50 pesetas

Polvos para limpiar y blanquear los dientes,

Caja 1 peseta

## LA CATALANA

FABRICA DE HIELO Y GASEOSAS, CON AGUA PERFECTAMENTE FILTRADA

Venta al por mayor y menor.—Se hacen envíos.

Desde el día 10 del corriente se espiden abonos por 10 kilg. en vales de 1/2 kilg. á 1'25 pesetas.

Los abonos podrán adquirirse en la pastelería del Sr. Montardit, plaza de la Constitución y en la fábrica.

Calle Blondel.—Esquina mercado S. Luis.—LÉRIDA.

10

## GANGA

Grandioso surtido de sombreros de paja desde una á doce pesetas

COMERCIO DE TEJIDOS

ANTONIO PERUGA

### Por separarse del negocio

se traspa en buenas condiciones y precio módico una Casa de Huéspedes, única en su clase, situada en el centro de Lérida y acidentada. Informarán en la redacción de este periódico. 5-8

## SE ALQUILA

después de haber sido arreglado, el horno de pan cocer, de la calle de Cementerio de San Juan, núm. 10, conocido por el «Forn del frare». 9-11.

## Estado agónico

Ya han comenzado en la capital de España los embargos para hacer efectivas las cuotas y recargos á los contribuyentes morosos, y las subsiguientes demostraciones de solidaridad entre los elementos mercantiles de la corte, que sin excitación alguna, espontáneamente, han cerrado sus establecimientos.

En vista de la actitud de esos elementos y de la relativa efervescencia que reina en Madrid, el Gobierno dispuesto según confesión propia, á todo lo necesario para obligar á que la ley se cumpla, ha suspendido las garantías constitucionales en la corte. Si como es opinión general, los acontecimientos políticos actuales tienen pronta y debida solución, restableceráse la calma y la normalidad.

Si, por el contrario, se da tiempo al Gobierno del Sr. Silvela para que acabe sus días—que de todos modos son muy contados—poniendo el *inri* sobre la cruz que nos hace soportar, la medida extrema de que disfrutaban en Madrid se extenderá rápidamente y cual mancha de aceite por el resto de la península.

Y entonces, cerradas todas las válvulas que permiten el desahogo de la general indignación, incógnitas las reuniones, amordazada la prensa, nos encontraremos en peligro del estallido que las leyes de la mecánica social previenen en caso semejante, sin que esas mismas leyes pvean el alcance y consecuencias de aquél.

Esos alaridos de energías en un Gobierno que sólo las ha mostrado para ir contra la corriente, resultaría bufo, si no expusiera al país á cruen to espectáculo.

La «alegría del gobernar» prolonga artificialmente al actual gabinete una vida llena de achaques incurables. Entrado en el período de la agonía, alárgase esta más de lo que prudenciales cálculos pudieran suponer; y en los postreros momentos de una existencia mísera y estéril se aferra al poder sin que le importe gran cosa de cómo agrava las tristezas patrias con su inaudita terquedad.

Sólo cede, mejor dicho cederá, ante la fuerza abrumadora del abandono en que propios y extraños, altos y bajos han de dejarle para que su muerte sea la que se merece, muerte sin gloria.

Cuanto más tarde en llegar ésta más inapetecible es la herencia que quede. Ello es sin duda lo que se proponen los hombres del gabinete Silvela, y al conseguirlo se hacen acreedores á que de ellos se diga que murieron cual vinieron.

¡Que Dios los perdone!

La Derecha.

## Pinceladas políticas

Nos disponíamos hoy á consagrar nuestro primer artículo al cierre de tiendas y al pago de los impuestos, en armonía con las constantes ideas de *El Correo* pero el decreto de suspensión de garantías podría ser obstáculo y peligro para los que no piensan como nosotros, y por tanto hemos de limitarnos á manifestar que la situación de violencia que se ha creado no conviene á nadie, y menos á las clases que viven del orden y de la paz.

El hecho de ayer y otros sucesos los aprecia *El Imparcial* en esta forma:

«La recepción en Palacio, cuanto en ella ocurrió y el cierre de tiendas de ayer tarde, han quebrantado la causa del Directorio mucho más que lo que este mismo es capaz de percibir.

Hay verdadera indignación en las clases sociales que no se hallan en contacto con el nuevo partido, inquietud y pesar en muchos y muy sanos elementos mercantiles, irritación profunda en los institutos armados, cansancio y enojo por todas partes.»

Lo de la irritación en los institutos armados, ya lo insinuó ayer también *El Imparcial*.

Otros periódicos estiman las cosas de un modo bien contrario á como las expresa *El Imparcial*.

La idea de un ministerio intermedio bajo la presidencia del general Azcárraga, de que estos días se ha ha-

bado, había perdido mucho terreno, según *El Liberal*.

El primero en desautorizarla era el ministro de la Guerra.

«Yo no me presto á esa solución—cuéntase que decía el general Azcárraga.

El heredero de Silvela es Sagasta, y cuando llegue el momento, creo que debe abordarse resueltamente el cambio.

Un ministerio puente no valdría á resolver nada.»

Otra vez volvió á oírse ayer en algunos círculos que el Gobierno subsiste porque Sagasta se niega á sustituirle.

El Sr. Sagasta ha negado esta versión.

«Esa es una torpe invención. Para decir que yo rehusé el poder, sería preciso que me lo hubieran ofrecido.

Lo que yo no hago es pedirlo, y quizás no desearlo, porque Silvela lo ha puesto en condiciones que el poder en estas circunstancias no tiene nada de agradable.

Pero yo no deserto jamás de mis deberes de jefe de partido y de hombre de Gobierno.

Y sí, como yo creo, el partido conservador ha terminado su misión, que lo diga quien puede decirlo.

El artículo de *El Español* de anoche, tan comentado, dice entre otras cosas:

«La jornada de ayer ha sido terrible para el Gobierno. Tanto nos lo parece, que nosotros, que no nos hemos asociado á ninguna de las algaradas recientes en que se ha extendido partida, de defunción al Sr. Silvela, como presidente del Consejo de ministros, no vacilamos en creer hoy indudable el término de su gobierno.

Recibió un país angustiado por una gran catástrofe, y entrega al caer un país, deshecho por la más honda indisciplina.»

Estas palabras las acompaña *El Liberal* con estos comentarios:

«Este artículo de *El Español* se comentó mucho anoche en los círculos políticos.

En todos ellos se consideraba que *El Español* tiene el convencimiento de que el Sr. Sagasta será, en plazo breve, el heredero indiscutible del Sr. Silvela.»

*El Correo*.

## Recortes de la prensa

Del «Diario de Avisos» de Zaragoza

La tertulia del Sr. Sagasta está hoy más animada, que de costumbre.

Un amigo del jefe de los liberales que ha permanecido breves instantes formando parte de la tertulia, me ha

## Aparatos fotográficos

Á 3'50 Y 5 PTAS.

### EL FRANCEVILLE

Núm. 1 á pesetas 3'50

Núm. 2 á pesetas 5

Cámara obscura.  
Objetivo «Franceville»  
Obturador metal negro.  
Un diafragma.  
Dos placas sensibles.  
Dos papeles.  
Un revelador.

Cámara obscura.  
Objetivo nuevo «Franceville»  
Chasis metal.  
Obturador metal negro.  
Diafragma.  
Caballote seguridad en latón.  
Dos placas sensibles.  
Dos papeles.  
Un revelador.  
Una prensa.

## COLECCION REGENTE

TOMOS PUBLICADOS A 50 CTS. VOLUMEN

- |  |   |
|--|---|
| I. DE CARNE Y HUESO, libro original de Eduardo Zamacois.   | X. UN CORAZON SENCILLO, por Gustavo Flaubert.                     |
| II. LA CONFESION DE CAROLINA, por Arsenio Houssaye.        | XI. MARGARITA por Arsenio Houssaye.                               |
| III. PRIMER AMOR, por Ivan Tourgueniev.                    | XII. MAGDALENA FERAT, por Emilio Zola. (Tomo I.)                  |
| IV. LA QUERIDA HEBREA, por F. Champsaour.                  | XIII. MAGDALENA FERAT, por Emilio Zola. (Tomo II.)                |
| V. UNA NOCHE DE CLEOPATRA, por Teófilo Gautier.            | XIV. LA NOVELA DE TODAS LAS MUJERES, por Enrique Murger.          |
| VI. LA QUERIDA FALSA, por Honorato de Balzac.              | XV. PUNTO NEGRO, novela original de Eduardo Zamacois. (Tomo I.)   |
| VII. BOHEMIA SENTIMENTAL, por Enrique Gómez Carrillo.      | XVI. PUNTO NEGRO, novela original de Eduardo Zamacois. (Tomo II.) |
| VIII. LA BELLA JULIA, por Arsenio Houssaye.                | XVII. LAS HIJAS DEL FUEGO, por Gerardo de Nerval.                 |
| IX. INCESTO, preciosa novela original de Eduardo Zamacois. | XVIII. FELICIDAD, por Emilio Zola.                                |

### INSTRUCCIÓN PARA EL SERVICIO DE LA

## Recaudación de las Contribuciones

á impuestos del Estado y el procedimiento contra deudores á la Hacienda

Profusamente anotado, acompañado de un extenso formulario para la tramitación de los expedientes de apremio y demás diligencias referentes al procedimiento ejecutivo, y seguido de un índice alfabético completísimo.

PRECIO 2 PESETAS

## Obras del Doctor F. Mateos Koch

(Doctor Tosmae)

Véndense en la Librería de SOL Y BENET, Mayor, 19, Lérida.

dicho que el Sr. Sagasta estaba algo reservado a juzgar las cuestiones de actualidad, y que se había limitado a decir que las torpezas del gobierno aumentaban la gravedad del conflicto.

Algunos de los presentes dió cuenta al Sr. Sagasta de que el gobierno pensaba extremar las medidas de rigor y que entre los acuerdos tomados para combatir la Unión Nacional figuraba el de condenar al Directorio y sus más significados adeptos hasta a la deportación si preciso fuera.

El jefe de los liberales replicó que tal acuerdo constituía una verdadera enormidad.

La prensa comenta hoy, dentro de los límites que permite la suspensión de garantías, los sucesos de actualidad.

La Epoca, como es natural, dice que los acuerdos tomados ayer por el gobierno han sido recibidos con aplauso por la opinión, que reclamaba imperiosamente el restablecimiento de la habitual.

El Correo suprime hoy el artículo de fondo y los comentarios al tema del día.

El Español dice que aquí encaja perfectamente la antigua inscripción de las espadas. No me toques sin razón ni me envaines sin honor.

La Correspondencia reproduce los artículos de la Constitución que quedan subsistentes después de decretada la suspensión de garantías.

El Nacional ataca duramente al gobierno por la actitud en que se coloca y algo por el estilo hace también el Heraldo de Madrid.

Poco me resta decir sobre los asuntos del día que la censura consienta transmitir.

Me limito por esta circunstancia a decir que las calles de esta corte, que tienen el pavimento de asfalto, han sido enarenadas, con el objeto de que no resbalasen los caballos de la benemérita.

Son escasas en número las tiendas que hoy se han abierto.

Lo demás, pueden llamarlo ustedes y yo no lo puedo decir.

Entre los concurrentes a la inauguración del Circulo Romerista, ha sido muy comentado el hecho de que el diputado por Antequera, en su discurso, no hiciera la menor alusión a la Unión Nacional.

Esta circunstancia la explican en los centros oficiales manifestando que el Sr. Romero Robledo había dado palabra al gobernador y al capitán general de no decir nada de las cuestiones que tanto preocupan ahora.

La junta provincial de la Unión Nacional se ha reunido en el Circulo Industrial que por orden gubernativa y en consecuencia con lo prevenido ha sido cerrado.

Por igual causa decretóse también clausura al Circulo Militar.

(Y van dos).

El Directorio ha tomado acuerdos sobre... instruciones... provinciales... (Nuevas interrupciones).

Haz 11 detenidos a consecuencia... sucesos... esta tarde.

Mañana parece que no... se extenderá... car... ne por negarse... cortado... (Para evitar nuevos tropiezos y llegado este punto pedimos a nuestro corresponsal otra clase de noticias que no caigan dentro de la censura).

De «La Publicidad» De los sucesos de Madrid hay los siguientes informes oficiales:

Han sido embargados los señores Ruiz de Velasco, Lorenza y otros individuos de la Junta provincial de los gremios. Todos entregaron metálico.

Solamente algunos pequeños comerciantes dieron efectos.

Mañana será reforzada la Guardia civil en los barrios extremos a fin de garantizar la seguridad de quien quiera abrir.

Ha sido destituido el teniente de alcalde Sr. Uruburu, por no haber pagado la contribución. Le sustituye el Sr. Buendía.

La Epoca, órgano del Gobierno,

se ha enterado de que la suspensión de las garantías constitucionales ha producido hasta júbilo en Madrid.

El Capitan general de Castilla la Nueva ha conferenciado con el ministro de la Gobernación.

Fueron detenidos dos dependientes del Circulo de la Unión Mercantil, que intentaron penetrar en la casa, despues de la clausura gubernativa.

Accediendo a una solicitud del señor Muniesa, han sido luego puestos en libertad los detenidos.

El Sr. Sagasta contestando a la especie de que reclamaba el poder, manifestó lo siguiente:

«Eso es una torpe invención, pues para decir que rehuso el poder, sería preciso que me lo hubieran ofrecido. Lo que no hago es pedirlo y quizás no desearlo, porque el Sr. Silvela lo ha puesto en condiciones que nada tiene de agradable.»

Pero conforme con mis deberes de jefe de partido y hombre de gobierno, si como creen, el partido conservador ha terminado su misión, dígame quien puede decirlo y verá todo el mundo que no falta quien recoja el poder con propósitos de enmendar tantos desatinos como a cada momento estamos presenciando.

Me ha sorprendido que el Gobierno disponga del decreto suspendiendo las garantías constitucionales.

La situación, ha dicho por último el Sr. Sagasta, no puede ser peor.

El Liberal llama al Gobierno «enemigo de la paz».

Ahora, exclama, trata de hacer lo que hizo en Barcelona cuando aquellos comerciantes se resistieron a pagar.

Al realizar lo mismo en Madrid lo verifica con el único objeto de desarmar a la Unión Nacional.

«Hay que inutilizar, añade, a este Gobierno que fomenta las guerras civiles. Queremos paz y pedimos, por tanto, que se vaya el Gobierno».

De «Las Noticias»

La Comisión que ha venido a esta Corte procedente de Barcelona y presidida por el señor Cucurella, se prepara para ver al ministro de Hacienda, con el fin de tratar con él del concierto económico.

Como desde el año próximo la Guardia civil dependerá del ministerio de la Gobernación, el señor Dato estudia el aumento de plazas montadas para dicho instituto; a fin de que llegue a tres mil el número de individuos que lo compongan.

Individuos muy significados de la Unión Mercantil, parecen resueltos a celebrar reuniones en casa del señor Muniesa, ya que no se les deja ir al Circulo de la calle de Carreras.

Estas reuniones probablemente tendrán lugar en el hotel en donde se hospeda Paraiso, pues éste así lo ha pedido.

Hasta ahora no han celebrado ninguna reunión.

El ministro de la Gobernación señor Dato, ha comunicado a los periódicos las instrucciones que han de observar mientras subsista en Madrid la suspensión de garantías.

Como consecuencia del actual estado anormal queda prohibido a la prensa dirigir ataques a las instituciones, atentar contra la disciplina del ejército y publicar cualquier noticia que sirva para propagar el programa de la Unión Nacional.

De «La Derecha»

Consideran todos que la situación política aparece hoy con caracteres de gravedad tan grande que resulta la solución más que difícil teniendo en cuenta el desarrollo de los sucesos.

Ni uno ni otro de los contendientes pueden ceder, y la creencia más generalizada considera próxima la subida de los liberales.

Esto podría representar una solución, teniendo en cuenta la forma como el señor Paraiso ha recibido las declaraciones del señor Sagasta, altamente patrióticas, sobre todo al recordar los ofrecimientos que hiciera en su discurso de Oviedo.

Todas las probabilidades están en favor de los fusionistas, pues ya nadie se acuerda de la fracasada tentativa de unión de los elementos que

dirigen Gamazo, Romero, Tetuán y Canalejas.

Ha llamado sobre todo la atención que el señor Paraiso invoque como recurso supremo el nombre del señor Sagasta animándole a terminar su vida política con una revolución en la Gaceta, tan provechosa para los intereses económicos de España, como lo fué para los intereses políticos la revolución del 68, en que tan directamente intervino.

Estación Enotécnica

DE ESPAÑA EN CETTE

BOLETÍN SEMANAL.

Los viñedos en la región mediterránea presentan magnífico aspecto. Las cepas están materialmente cargadas de racimos en los departamentos de los Pirineos Orientales, Aude, Hérault y Var. Hasta ahora las enfermedades criptogámicas no se han desarrollado, pero el tiempo borroso, pesado y húmedo que dominaba hace unos diez días hizo temer una próxima invasión del mildew en las comarcas de Béziers y Narbona. Hoy aún despues de las lluvias torrenciales de la última semana, se reciben buenas noticias de la propiedad, en la que se sulfata activamente.

Con todo en el Gers se señalan varios ataques de black-rot y en el Rhône a consecuencia de algunas variaciones atmosféricas se ha manifestado francamente el mildew. Las heladas tardías han causado, por decirlo así, poquísimos daños. Quéjense, sin embargo, los viticultores de Corrigan y del Marne en donde se cree que las pérdidas son más importantes. En Champagne los perjuicios ocasionados por estas se evalúan en un quinto de la cosecha.

Ago ha cambiado el aspecto de la semana pasada. Estas han dado a ciertas regiones y especialmente a la meridional el agua que faltaba al subsuelo y hasta puede afirmarse que han favorecido las plantaciones de Agde y Pezenas donde comenzaban a notarse los efectos de la pertinaz sequía. En otros sitios el exceso de agua ha producido verdaderas inundaciones, cubriendo casi todos los viñedos situados a orillas de los ríos y en las llanuras del Aude y de los Pirineos Orientales.

No pueden calcularse de una manera segura las pérdidas que las inundaciones habrán causado. Para el Aude, que ha sido el departamento más castigado, creese que ascienden a 600.000 hectólitros. Muy exagerada parece esta cifra, porque las viñas en el momento del desastre no habían aún florecido. El fuerte viento que sucedió a las lluvias permitió la rápida evacuación de las aguas hacia el mar, pues de no ocurrir así, mayores hubieran sido los perjuicios. Opinase también que el violento Norte habrá causado tantos daños como la lluvia.

Sea cual fuere el alcance de los deterioros originados por estas perturbaciones atmosféricas los mercados no se han resentido en nada. En la mayoría de las plazas del medio día los cursos siguen estacionados y hasta casi tienen tendencia a bajar.

Esta es en resumen la situación vitícola actual en los departamentos productores.

Desde hace tiempo que domina un gran quietismo en el mercado de Cete. Son casi nulas las demandas de vinos exóticos. El alza notada en los lugares de producción de España se repercute aquí, manteniéndose los precios para nuestros vinos. En cuanto a los indígenas solo tienen alguna firmeza y aceptación las clases buenas.

Hánsese vendido hace poco vinos de Grecia de 12 grados a 27 francos. Los arribos de España se suceden con mucha lentitud. En general, como ya hemos advertido, hay mucha calma en los negocios.

Cette 16 de Junio de 1900. —El Director, Antonio Blavia.

La cábala

I.

Pablo Maldue, el aplaudido artista, el actor siempre celebrado, que no puede presentarse en escena sin que todas partes estallen nutridas y frenéticas aplausos, acaba de salir a las tablas en medio del mas profundo silencio.

Al cabo de un instante, dos ó tres espectadores trataron de aplaudir, cuando de pronto se oyó un prolongado silbido, que llenó de estupor al artista.

¿A qué se podía atribuir aquel brusco cambio en las costumbres del público?

Pablo Maldue trata de averiguar la causa de aquella mudanza, y no sabe, en verdad, a qué atribuirlo.

Aturdido al principio por el golpe sentido, piensa en retroceder y ocultarse entre bastidores sin recitar su parlamento. Pero al fin logra serenarse y, teniendo en cuenta que se debe al público, comienza a declamar su papel.

Pero apenas ha pronunciado seis palabras, se oye otro silbido agudo y estridente. Despues, como si se esperase esta señal, parten de los palcos, de las butacas, silbidos y gritos espantosos. El escándalo es indescriptible.

La cábala se ha desencadenado é indudablemente se ha consumado una terrible venganza.

El que la ha iniciado ha salido victorioso. El artista está perdido.

Pablo Maldue, más pálido que antes, hace esfuerzos sobrehumanos por sonreirse y no darse por vencido. Pero su actitud, lejos de calmar a la muchedumbre, la excita más y más.

Cae el telón, y el avisador anuncia al público que la representación no proseguirá hasta que se haya restablecido el orden.

Pablo Maldue, al llegar a su cuarto, se desplomó en tierra como una masa inerte.

II.

En la sala se discute acaloradamente. Los unos hablan en pro del artista y los otros en contra, y de tal modo se envenena la cuestión, que los espectadores están a punto de llegar a las manos.

De pronto se oye un grito agudo, terrible, doloroso, que parte del sitio destinado a la orquesta y que, como los silbidos, repiten a un tiempo centenares de concurrentes:

¡Fuego! ¡Fuego!

La multitud se precipita hacia las salidas, aplastándose en las inmediaciones de las puertas, sin que nadie pueda entrar ni salir.

El fuego, que ha partido de un palco proscenio, ha invadido rápidamente toda la sala. No hay más que una salida libre: el escenario, porque el telón metálico, bajado inmediatamente, ha impedido que el público invadiese las tablas.

Todo el personal del teatro se ha salvado, dejando, oh, egoísmo humano abandonados a todos los espectadores, sin prestarles ningún género de auxilios.

Sin embargo, un hombre ha permanecido en su puesto, decidido a socorrer a aquellos infelices que están a punto de sucumbir.

Aquel hombre es Pablo Maldue. Al recobrar el sentido y enterarse de lo que ocurría se olvida de los silbidos que acababa de recibir y no piensa más que en aquel público que a pesar de los silbidos le quiere probablemente todavía. El artista no puede partir sin tratar de salvar a sus semejantes.

La puerta de hierro que hay entre la sala y el escenario no ha sido cerrada y, en medio de la natural confusión, nadie ha pensado en ella.

Pablo Maldue ha comprendido desde luego la situación.

No espera salvar a todo el mundo; pero tratará de hacer salir a los que más afortunados que los otros, han podido llegar hasta los corredores.

Cien, doscientas personas van pasando una a una por aquella puerta de hierro, hasta que el actor cae rendido de fatiga, sin fuerzas para luchar más contra el oleaje humano que se precipita, y al poco rato, como ha ocurrido en las otras puertas, se amontona y cierra herméticamente la única salida que quedaba.

III.

Los bomberos, que habían luchado heroicamente contra el fuego, y hecho, con peligro de su vida, grandes esfuerzos para salvar de la catástrofe a los últimos supervivientes, llevaron a Pablo Maldue al hospital.

La convicción que había recibido determinó en él una perturbación cerebral que puso en peligro su razón.

Sin embargo al cabo de algún tiempo volvió a figurar su nombre en el cartel.

Su admirable conducta había sido muy elogiada por la prensa, y el gobierno había estado a punto de concederle una condecoración. Pero a consecuencia de ciertos informes anónimos llegados al ministerio, no le fué concedida la proyectada recompensa. Se acercaba la fecha de la nueva presentación de Pablo Maldue en la escena.

Sus amigos fieles proyectaban hacerle olvidar el fracaso de que había sido víctima, aplaudiéndole con ruidoso entusiasmo.

No hay palabras con que describir la sorpresa que experimentaron al saber que todas las localidades del teatro habían sido tomadas con un mes de anticipación.

La sorpresa debía trocarse en indignación la noche en que Pablo Maldue iba a presentarse ante el público despues del incendio.

Con efecto, cuando el actor salió a la escena, fué acogido con los mismos silbidos de algunos meses antes, iniciados al parecer por la misma persona invisible que había organizado la anterior campaña.

El artista no pudo soportar aquel segundo golpe y cayó rendido para no volverse a levantar jamás.

Cuando se le hubo trasladado a su cuarto y fué comprobada la defunción, se encontró en la mesa de tocador una carta cerrada.

El comisario de policía la abrió y leyó las siguientes líneas:

«Pablo Maldue: me has robado la mujer a quien adoro; me has robado mis papeles y me he vengado. Dumont.»

Este Dumont era la primera persona a quien Pablo Maldue había salvado durante el incendio que había estado a punto de cortarle la vida.

E. SEIBILLE.

Noticias

—Siguió ayer de insoportable sentir un calor intensísimo, durante la mañana, bajando despues algo la temperatura a consecuencia quizá del cambio atmosférico anunciado para estos días por varios meteorólogos, pues aparecieron densas nubes en el firmamento y de vez en cuando surcaban vivos relámpagos señalando indudablemente cercanas tormentadas.

Al anochecer el aire fresco acentuó una agradable temperatura.

Ayer se remitió al Sr. Ministro de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por D. José Feixa y otros vecinos de Barruera contra un acuerdo de la Diputación de esta provincia relativo a la traslación de la capitalidad al agregado de Bohí.

—Agradecemos a la «Juventud Recreativa» la invitación que nos envía para el baile que tendrá lugar hoy a las nueve de la noche, en el Salón del Recreo celebrando la verbena de San Juan. El local, estará vistosamente adornado é iluminado a la vengencia.

—El pantalón largo está seriamente amenazado por peligroso y contumaz. En un Congreso científico que acaba de celebrarse en Roma, unos cuantos sabios, italianos ellos, han formulado severa sentencia contra los pantalones que ahora gastamos. Reconocida la parte inferior de dicha prenda, despues de andar con ella por las calles durante una hora, se ha encontrado en la boca ó campana de la misma colonias enteras de microbios y bacilos, que constituyen depósitos de gérmenes de la tifoides, la gripe y la tisis. Por consiguiente, la opinión de esos sabios es que se proscriba el uso de los pantalones largos, y que los varones andemos en pernetas, como sencillito ciclista.

—En la Iglesia de Nuestra Sra. de los Dolores han contraído matrimonio hoy a las cuatro de la mañana, nuestro querido amigo el oficial 1.º de la Secretaría del Ayuntamiento, D. Juan Tolosa Casals con la agraciada señorita Aurelia Ramí Girós, saliendo en el tran mixto para Montserrat y Barcelona.

—Los deseosos una eterna luna de miel.

—El célebre astrónomo Abate Moireux ha descubierto una gran mancha solar que dice será visible a simple vista dentro de dos días.

Anuncia, según dicen, grandes calores.

—Si son mayores que los actuales, Dios nos echa confesados.

—Ayer ingresó en la cárcel de esta ciudad a disposición del Juzgado de Instrucción, dos gitanos que se supone sean los autores del robo de dos caballerías, verificado el día 15 de actual al campés que habita en la casita de la estación del ferrocarril de Artesa de Lérida.

—Han empezado los trabajos para la instalación del hilo telegráfico que desde Sol pasará por Riop, Lisborsi, Estarri, Estanques de Capdella, Port de la Bonaygua, Artes, Viella, Les, y pasando la frontera francesa en Puente de Rey irá a terminar en la red telegráfica francesa en Fos, quedando de este modo convertida en una línea internacional.

—Desde el día de hoy se ha puesto en vigor la nueva tarifa económica combinada de los ferrocarriles para el transporte a gran velocidad de paquetes cuyo peso no exceda de 5 kilos.

Los paquetes hasta 3 kilos pagarán una peseta, y los de 5 kilos una peseta 65 céntimos.

Es una reforma que merece el aplauso general de todos, y que ha de hacer sentir mucho tiempo. Por ejemplo, un paquete de 5 kilos de la Coruña a Barcelona venía pagando hasta ahora 5 pesetas y hoy solo costará 1'65.

Inútil es decir que estas facilidades de comunicación de un punto a otro de la Península, redundarán en beneficio del comercio y del público en general.

—Por la Dirección general de obras públicas se ha señalado el día 12 del próximo mes de Julio para la adjudicación en pública subasta de los acopios para la conservación de la carretera de Artesa de Segre a Montblanch, cuyo presupuesto de contrata es de 38, 602'63 pesetas.

—Por la Dirección general de correos y telégrafos ha sido aumentado a seiscientos pesetas anuales la retribución de quinientos veinte y cinco pesetas que tenía asignadas el peón conductor de la correspondencia de Senterada a Pobleta de Bellvehi, Monrós y Torre de Capdella.

### “El Cronometro”

RELOJERIA  
— de —  
José Borrás Catalá

Estereria, 3. LERIDA-Estereria, 3

Relojes Waltham, Sceland y demás marcas corrientes.  
Despertadores de todas clases y con música.  
Relojes de pared, reguladores y de torre.

—La Guardia civil de Artesa de Segre detuvo el día 15 del actual en la taberna denominada «Samsó», de dicha villa, al vecino de Tarrega, Juan Seoé Segre, de 17 años de edad, presento auto del robo de un baul que contenía varias prendas de vestir, verificado el día 12 del corriente en la estación del ferro carril de Tarrega al vecino de Artesa de Segre, Benito Graells Zamarrá, de 16 años edad.

El presunto ratero en unión de una navaja fué puesto a disposición del Juzgado municipal correspondiente.

—Por R. O. de fecha 6 del actual ha sido confirmada una providencia del Gobierno civil de esta provincia referente a varias multas impuestas por la Alcaldía de Lléida a D. José Gané Ciga, por pastoreo abusivo de sus rebanos.

—LOS COLORES NACIONALES (guardo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, es garantía de su buena clase y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo, y resultan de gran conveniencia principalmente para la clase obrera por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son permanentes.

### 10,000 ABANICOS

desde 0'15 a 100 pesetas uno

—Surtido nunca conocido en Lérida—

Clases especiales de gusto modernista en caña, madera, hueso, concha y nacar. : : :  
Sombriallas a precios imposibles con gran novedad de telas puños y monturas. : : :

JUAN LAVAQUIAL  
PASAJE ARAJOL PAHERIA, 14  
PRECIO FIJO VERDAD

—A las doce de la mañana del día 20 del próximo mes de Julio se verificará en la Jefatura de Obras públicas la adjudicación en pública subasta de los acopios para la conservación de la carretera de Madrid por la Junquera, en esta provincia, cuyo presupuesto de contrata es de 7.500'30 pesetas.

—A las siete de la noche de ayer promovieron un gran escándalo en la calle de la Tallada, por cuestión de intereses, un suegro y su yerno siendo ambos denunciados ante el Juzgado Municipal por los agentes de la autoridad, que consiguieron apaciguar a los albotadores

—Ayer recibimos un número programa del gran diario intercontinental *El Mundo Latino*, cuya publicación simultánea en Barcelona, París y Nueva York se viene anunciando desde hace algún tiempo.

Será una publicación notabilísima de grandes vuelos destinada a ocupar por su importancia al mismo *The Times*, que honrará mucho a nuestra nación y proporcionará inestimable gloria a su activo fundador y Director Gerente General de la empresa, el notable escritor peruano don Mariano José Madueño.

### EMILIO ZOLA

## L' ASSOMMOIR

(La Taberna)

Traducción de Amancio Peratoner  
2 tomos 2 pesetas

Véndese en la Librería de Sol y Benet.

—Después de la representación de la preciosa zarzuela, *El reloj de Lucerna* que se dará esta noche en el teatro de los Campos Eliseos, tendrá lugar un baile de Sociedad organizado por *La Paloma*, ejecutándose los más escogidos baillables coreados de su repertorio.

Agradecemos la invitación que se nos ha enviado.

—El Reverendo don José Rufes, Presbítero, ha pedido al señor Alcalde el arreglo de la calle que conduce por la cuesta del Jan al antiguo seminario, hoy la «Providencia», ya que es mucho el tránsito con motivo de reunirse en aquel edificio las Oficinas Militares de la Zona, de las Reservas de caballería é infantería, Comisiones liquidadoras de Isabel la Católica y de Mérida, y las oficinas, almacenes y talleres de imprenta, armería, carpintería, sastrería y zapatería de los batallones cazadores de Mérida y Estella y servir sus espaciosos dormitorios para los útiles condiciones en la época de la revisión y para la Guardia civil cuando se reconcentra en esta capital en circunstancias anormales. También le ha pedido atentamente disponga la colocación de otras luces eléctricas al rededor del edificio y en particular en la puerta por la oscuridad que se nota y ser un inconveniente para la guardia de la «Providencia» ya que está siempre en disposición de auxiliar a los agentes de la autoridad y al público.

Es de esperar de la primera autoridad local atenderá tan justificada petición.

—OBITORIO.  
Defunciones registradas en el día de ayer:  
Consuelo Co'om Pedrol, de 4 años.

### Casa de Baños

Rambla de Fernando, 39. Lérida

Desde hoy queda abierto este establecimiento en donde hay un esmerado servicio.

### Aguas y Baños mineral-medicinales de Alcarraz

Aparte de los vehículos que diariamente cruzan de ida y de vuelta y a diferentes horas por Alcarraz procedentes de Fraga, Serós, Aytona, Torres de Segre etc. y que pueden ser utilizados por los bañistas, existe además un servicio de carruajes directo hasta el mismo balneario, que sale todos los días de la Posada de la Barca a las 5 de la mañana, para regresar a las 8 y 1/2 y vuelve a salir a las 4 de la tarde para hallarse de vuelta a las 7 y 1/2 de la noche.

Los billetes se expenden, como en los años anteriores en la confitería de D. Pedro Llop.

Temporada oficial desde 1.º de Junio a 30 de Septiembre

El servicio hidroterápico, está abierto todos los días desde las 5 de la mañana a las 6 de la tarde.

Tanto en la fonda como en la hospedería se han introducido útiles reformas y considerables rebajas en las tarifas.

Para la venta en Lérida del agua mineral embotellada calle Mayor 88, tienda, y calle Mayor, 22, confitería.

### En el Ayuntamiento.

El señor Alcalde y seis concejales asistieron a la sesión de segunda convocatoria que se celebró ayer tarde, tomando los siguientes acuerdos:

El pase a la Comisión segunda de las instancias de obras presentadas por el señor Conde de Torregrosa y don Antonio Peruga. Concediendo una pluma de agua que tenía solicitada don Manuel J. Gibert.

Se aprobó la certificación presentada por el Arquitecto municipal so-

bre el expediente posesorio del señor Suñé y Cascaló.

Dióse cuenta del arriendo por subasta de los servicios y arbitrios de este municipio, que se ha de verificar el día 25 del mes corriente en las Casas Consistoriales, para que rijan en el segundo semestre de este año a tenor de lo dispuesto en el artículo 6.º del R. D. publicado en la *Gaceta* del día 29 de Abril último. Dicha subasta será presidida por el Síndico don Ramon Saas.

Se dió lectura a una comunicación del Sr. Delegado de Hacienda, en la cual dice hacerse cargo de una inscripción del 80 por 100 de propios, por valor nominal de 169 217 10 pesetas, para que el Ayuntamiento solicite el cange en papel del Estado del Director general de la Deuda.

Se resolvieron favorablemente las instancias de obras de D. Francisco Bañeres Grifó, D. Miguel Bafalluy y D.ª Teresa Pedrol.

Leyóse el siguiente telegrama del Diputado por la capital:

«Está firmada concesión Granja agrícola aceptando terrenos ofrecidos. Nombrado director estudio.»

Y nada mas.

### IMPORTANTÍSIMO



### A los herniados (trencats)

El charlatanismo que todo lo ha invadido, no podía respetar tampoco el arte de curar las hernias (trencaduras). Por eso andan por ahí anunciando pomposamente curaciones maravillosas, que nunca se han efectuado, vividores que atentos solo a su medro personal, en nada reparan con tal de dar salida a su marcanía.

No recurriré como ellos al reclamo engañoso, pues el público va por fortuna dando su merecido a los que con la humanidad doliente especulan.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto a mi manera de proceder; el testimonio de las muchas personas que he curado en los tres años que hace visito en esta ciudad, durante los días 15 y 16 de cada mes, y los siete años de práctica en la casa Clausolles, de Barcelona, son garantías que no olvida el público.

Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.  
Especialidad en bragueros de caucho para la pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes Omopláticos para evitar la cargazon de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

### Don José Fujol

especialista en la aplicación de bragueros para la curación de las hernias, con largos años de práctica en la casa de DON JOSE CLAUSOLLES de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja».

### Reus.—Plaza de Prim.—Reus

NOTA.—Durante los días 15 y 16 de cada mes visitaré de nuevo en esta capital.

### FONDA SUIZA

### CHARADA

Desde un pueblo de la Mancha vino mi amigo Ricardo, y ayer estuvo en mi casa para entregarme un encargo. Nos pusimos a charlar, y aunque le invité a comer, no quiso el hombre aceptar por tener mucho que hacer. Con él sali por Madrid, y nos fuimos a comprar unas gafas, un rosario y unos pelnes al bazar. Luego una *prima tercia seis* en la maquinaria inglesa, el cual miró funcionar con *dos tercia* de sorpresa. Por la noche le llevé al teatro *cinco tres*, y al salir tomamos juntos chocolate en el Inglés. También, al siguiente día, fuimos a comprar la cama *segunda cuatro tercera* que le pedía su hermana.

Un pañuelo color todo, de seda para Tadeo, y para el cura un bonete, un bastón y un solideo,  
La solución en el número próximo.

(Solución a la charada anterior.)  
A-CO-SA-DO

### Notas del día

#### Santoral

Santos de hoy.—Stos. Zenón y Zenas mrs, y stas. Edeitrua reina virgen y Agripina virgen y martir.

#### Cupones

Exterior, 22'00 por 100 id.  
Interior y Amortizable, 11'60 por 100 id.  
Cubas, 0'50 por 100 benef.  
Premio del oro en Barcelona  
Día 21

Centenas Alfonso, 24'75 por 100.  
Onzas 26'50 id. id.  
Centenas Isabelinos 30'00 id. id.  
Monedas de 20 pesetas 25'75 id. id.  
Oro pequeño 20'75 id. id.

Cambios extranjeros  
Francos, 26'70  
Libras, 31'83.

### Servicio Telegráfico

### DEL EXTRANJERO

21, 7' m.

Washington.—En un cablegrama del almirante americano de Chetu, del día 21, se dice que continúa el bombardeo de Tientsin, que el consulado americano y la mayor parte de las concesiones extranjeras están en vías de destrucción y que 130 americanos se han dirigido en auxilio de Tientsin.

21, 7'5 m.

Washington.—Se ha concedido a los filipinos el plazo de 90 días, a contar desde hoy, para acogerse a la amnistía. Todo filipino que entregue un fusil en buen estado recibirá 30 pesos.

El ministro de China ha comunicado al departamento de Estado que los Virreyes de Yangtsé y Hunan garantizan el orden y la seguridad de los misioneros en sus respectivos territorios.

21, 7'10 m.

Shanghai, 21.—Una señora procedente de Tekou ha comunicado al *Daily News* la descripción del bombardeo de aquella ciudad, refiriendo los detalles ya conocidos, y añadiendo que cuando los fuertes chinos empezaron el fuego, la primera granada pasó por entre la arboladura de buque de guerra inglés «Algerine» y cayó en la Santa Bárbara del barco ruso «Gilyak», el cual voló, resultando muertos 20 marinos. El barco norteamericano «Monocacy» fué alcanzado por algunos proyectiles, los cuales le causaron ligeras averías.

21, 7'15 m.

Londres.—Telegrafian al *Daily Express* desde Hong-Hong, con fecha del 21, que han estallado algunos desórdenes en Koulón.

21, 7'20 m.

Shanghai.—Los marinos ingleses desembarcaron en Wossung; pero volvieron a embarcarse al ver que el peligro no era inminente.

21, 7'25 m.

Chefu, 21.—Circula el rumor de que la ciudad de Tientsin ha sido bombardeada durante dos días y que los defensores de la plaza han tenido cien bajas. No se ha confirmado la noticia de haber regresado a Tientsin el almirante Seymour.

### MADRID

22, 8 m.

Se dice que hoy subirá la Bolsa, según todas las probabilidades, porque la gente de dinero está dispuesta,

para favorecer al Gobierno, y hacer esfuerzos en este sentido, haciendo caso omiso de las circunstancias.

22, 8'5 m.

Por las calles se ve alguna que otra pareja de la Guardia civil montada. Siguen los embargos. Hay tranquilidad.

22, 8'40 m.

*El Imparcial* dice que mientras ejerza el Gobierno la dictadura con que se ha investido a sí propio con el decreto de ayer, no habrá otro medio que apelar a las cuestiones administrativas si no quiere caerse bajo las iras del dictador, porque ya se sabe que la primera víctima de los enojos oficiales y extraoficiales son siempre los periódicos.

Habla el mismo periódico del decreto de la Presidencia sobre inamovilidad de los empleados, y dice que estos decretos duran lo que el ministro que los redacta y equivalent a nada.

22, 8'15 m.

*El Liberal* publica un largo artículo titulado «*El Liberal* estorba», y dice que el Gobierno le ha planteado el dilema: sumisión ó supresión. Añade que no se somete y no espera ser ministro con esta situación. Nos reservamos, añade, para nuevos partidos, nuevos hombres y una nueva España. Explica por qué se fundó *El Liberal* y hace la historia sus principales campañas. Dice que su ideal es la República; pero que ha ayudado a la Restauración cuando vio que ésta bajaba al arroyo en busca de las piedras mas preciadas del gorro frigio. Recuerda que su programa está: primero en la patria, segundo en la libertad y tercero en la forma de gobierno. No quiere la muerte, pero la aceptaría antes que vivir distintamente de como ha vivido. Quiere seguir viviendo con honor y dignidad, como hasta el presente.

Termina diciendo que *El Liberal* publicado ó suspendido, vivirá más que los señores Silyva y Dato. De estos señores es el presente; nuestro porvenir. Recuerden que el presente es breve.

22, 8'20 m.

Los periódicos todos dan las versiones oficiales, sin comentarios, respecto al cierre de tiendas y demás. *El Liberal* dice que espera las cuente y las numere el señor Dato. No puede darse mayor prueba de respeto a la autoridad y aritmética del ministro de la Gobernación.

22, 8'25 m.

Ayer se reunió la Junta directiva de la Unión republicana. En vista de la situación anormal, creyó inoportuna la publicación del programa y la celebración del *meeting* anunciado.

22, 8'30 m.

Los comercios de esta corte están abiertos y reina completa tranquilidad. Según las noticias recibidas de provincias, en ellas no ha ocurrido novedad alguna.

### Particular de EL PALLARÉS

### MADRID

22, 8 n.—Núm. 120.

Dice *La Correspondencia* que oyó en la estación del Norte a algunos personajes, que seguirá el Sr. Silvela hasta el mes de Octubre, como único posible en vista de que no han llegado a conciliarse los Sres. Sagasta y Gamazó.

Nosotros sabemos que tampoco el Sr. Sagasta aprueba esta solución que es la misma que indicó el general Martínez Campos en una conversación sostenida en la garden-party.—*Almodóbar*.

NOTA.—Nos faltan telegramas de nuestro servicio particular.

IMPRENTA DE SOL Y BENET  
Mayor, 19, Elondel, 9 y 10  
LERIDA

# SECCION DE ANUNCIOS

## EL PALLARESA

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES

### Obras de Alejandro Dumas

Un lance de amor.—Erminia	1 tomo
La bola de nieve.—La nevasca	1
La Paloma.—Adán, el pintor Calabrés	1
Fernanda	1
Las lobas de Machecul	2
La boca del Infierno	1
Dios dispone, parte 2. <sup>a</sup> de <i>La boca del Infierno</i>	1
Olimpia, parte 3. <sup>a</sup> de <i>La boca del Infierno</i>	1
Amaury	1
El Capitán Pablo	1
Catalina Blum	1
El hijo del presidiario	1
Paulina y Pascual Bruno	1
Cecilia de Marsilly	1
La mujer del collar de Terciopelo	1
Los tres Mosqueteros	3
Veinte años después, 2. <sup>a</sup> parte de <i>Los tres Mosqueteros</i>	3
El Vizconde de Bragelona, 3. <sup>a</sup> parte de <i>Los tres Mosqueteros</i>	6
Una noche en Florencia	1
Acté	1
Los hermanos Corsos.—Otón el Arquero	1
Los casamientos del Tío Olifo	1
Sultana	1
El maestro de armas	1
El Conde de Montecristo	6
Los dramas del mar	1
Elena.—Una hija del regente	1
El camino de Yarennes	1
La Princesa Flora	1
Napoleon	1
El horoscopo	1
El tulipán negro	1
La mano del muerto, conclusión de <i>El Conde de Montecristo</i>	1
Angel Pitou	2
La Dama de las Camelias	1
La vida á los veinte años	1
El doctor Cervans	1
Aventuras de cuatro mujeres y un loro	2
Cesarina	1
La Dama de las Perlas	1

Véndense á 6 reales tomo, encuadernados en tela

Papel superior para cigarrillos  
BLANCO Y PECTORAL LEGITIMO  
MARCA

## LA MARIPOSA

La más acreditada y de mayor consumo

CONFERENCIAS ENOLOGICAS

TRATADO

### Elaboración de vinos DE TODAS CLASES

Y fabricación de vinagres, alcoholes, aguardientes, liciores, sidra y vinos de otras frutas

OBRA ESCRITA POR

D. VICTOR C. MANZO DE ZUÑIGA Y EDRIE

Ingeniero Agrónomo, Ex-Director de la Estación Enológica y Granja Central y Director de la Estación Enológica de Haro y

DON MARIANO DIAZ Y ALONSO

Ingeniero Agrónomo, Ex-Director de la Estación Enológica de Haro

### BAÑOS MEDICINALES

#### AGUAS DE MAR Y DULCE

Para las personas que sufren *Dolor reumático inflamatorio ó nervioso* así como herpes y erupciones, se preparan unos Baños compuestos, ESPECIALIDAD DE LA CASA que dan excelentes resultados, conforme lo acredita el sin número de personas que se curan todos los años.

Hace más de cincuenta años que está abierto el Establecimiento, bajo la dirección siempre de sus mismos dueños y propietarios SRES. SARDÁ HERMANOS, é indicados dichos baños compuestos, por la mayoría de los señores Médicos de esta capital y de fuera, lo cual creemos es suficiente garantía para las personas que tengan á bien visitarlos, en la seguridad que obtendrán un rápido alivio en sus dolencias.

BAÑOS DE RECREO EN PILAS DE MARMOL

Establecimiento de SARDÁ Hermanos

Calles de Mar, 30 y León, 48

TARRAGONA

### Hotel Restaurant de Madrid

de FRANCISCO CARCASONA, situado en la céntrica calle de la Boquería, núm. 29, Barcelona, antes Hotel de Caballeros y Nueva Península. Este conocido y acreditado Fondista ha abierto al público este magnífico establecimiento despues de una restauración general tanto en las habitaciones como en los comedores, estuche de claraboyas y escaleras, pintar fachadas etc., etc.

Siempre con los módicos precios de 5 pesetas diarias. Habitaciones sueltas para los que gusten comer al restaurant.

Este Hotel y su sucursal son las únicas casas en que se sirve el vino de m<sup>a</sup> embotellado especial de la casa.

SUCURSAL: HOTEL DE LA MARINA, PLAZA PALACIO, 10.

### LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida y de rentas vitalicias, fundada en el año 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados.—Primas muy moderadas

LA GRESHAM tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía para sus asegurados en España.

Oficinas para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, acera de la Ronda de la Universidad.—BARCELONA

### LA PALATINE

Compañía inglesa de seguros contra incendios, explosiones y accidentes

Capital: 34.000.000 de pesetas

Oficinas para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, acera de la Ronda de la Universidad, BARCELONA.

## «El Pallaresa»

Anuncios y reclamos á precios convencionales